

Gemeinderat 23.04.2018
Marie-Hélène Adam

Rede zur Beschluss des Haushaltsplans 2018

Es ist erfreulich, dass 2018 auch eine für Kuppenheim eine gute konjunkturelle Lage bringt – zum Beispiel mit einer steigenden Tendenz für die Gewerbesteuer und die Erträge aus Steuern und Zuweisungen.

Wir können im Ergebnishaushalt einen guten Überschuss von 305.000 € verzeichnen, was umso positiver ist, als auch einige beträchtliche finanzielle Aufwendungen aufgefangen werden mussten.

Mit diesem erfreulichen Ergebnis gilt es deshalb jetzt schon mit Blick auf die nächsten Jahre umsichtig und vorausschauend weiter zu planen, denn: Wir wissen nicht, ob der Aufschwung der Konjunktur weiter anhalten wird; wir wissen aber, dass ganz sicher große Herausforderungen auf uns zukommen werden.

Beispielsweise wird der Bedarf an Anschlussunterbringungen weiter steigen und auf Dauer durch die Übernahme des ehemaligen Gasthauses Kreuz und die bisherigen Ressourcen nicht gedeckt werden können. Hier müssen rechtzeitig sinnvolle Strategien entwickelt werden.

Zum Schluss darf ich der Stadtverwaltung noch meinen großen Respekt aussprechen, dass sie die Umstellung auf das „Neue Kommunale Haushaltsrecht“, die eine gewaltige Veränderung war, so kompetent und erfolgreich gemeistert hat. Vielen Dank, an alle Mitarbeiter*innen für Ihren Einsatz und dafür, dass es ihnen auch gelungen ist, die Umstellung für uns so transparent und verständlich aufzubereiten.